

1985 年创刊

# 理论界

(月刊)

2020 年第 4 期

(总第 558 期)

---

## ·习近平新时代中国特色社会主义思想研究·

习近平幸福观的理论内涵、时代价值与实践路径

张建荣 赵朝艳 001

坚持和完善中国特色社会主义制度与新时代人的全面发展

刘西山 009

---

## ·马克思主义研究·

乔尔·科威尔对生态社会主义的构想以及实现路径

庞丽娟 刘 伟 015

蔡和森民生思想述论

谭景芳 021

---

## ·政治文明·

延安时期中国共产党历史使命自觉的表征和价值探析

何 艳 辛悦凯 029

---

## ·经济论坛·

聚焦中的经济学方法论问题域分析

程晓东 036

---

·哲学百家·

- 帛书《要》篇“虽周梁山之占也”新解 王亚龙 044
- 马尔库塞对资本主义社会批判的三重维度 林世昌 牛余凤 051
- 哈贝马斯的反思理论及当代性 李锦程 058
- 德性和幸福的伴随物：论亚里士多德的快乐观 李明晨 066
- “良知”的展开 李占科 073

---

·文艺评论·

- 论汪曾祺小说的音乐性 刘程程 080
- 破碎的新生 孟令军 088
- 明代话本小说中书信刍论 伏漫戈 095
- 《红楼梦》王际真译本西传研究 严苾丹 张秀明 103

---

---

## Main Contents

- The Theoretical Connotation,the Value of the Times and the Practical Path of Xi Jinping's View of Happiness  
*Zhang Jianrong, Zhao Chaoyan(001)*
- Upholding and Improving the System of Socialism with Chinese Characteristics and the All-round Development of Human in the New Era  
*Liu Xishan(009)*
- Joel Kovel's Conception of Ecological Socialism and the Realization Path  
*Pang Lijuan,Liu Wei(015)*
- On Cai Hesen's Thoughts of People's Livelihood  
*Tan Jingfang(021)*
- On the Representation and Value of the CPC's Initiative on Historical Mission in Yan'an Period  
*He Yan, Xin Yuekai(029)*
- Inquiry on Focused Questions' Domain of Economic Methodology  
*Cheng Xiaodong(036)*
- A New Explanation of the Sentence “sui zhou liang shan zhi zhan ye” (虽周梁山之占也) during the Silk Manuscript “yao” (要)  
*Wang Yalong(044)*
- Herbert Marcuse's Three Dimensions of Criticism of Capitalist Society  
*Lin Shichang, Niu Yufeng(051)*
- Habermas' Theory of Reflection and Its Contemporary Significance  
*Li Jincheng(058)*
- The Concomitant of Virtue and Happiness:Aristotle's Idea on Pleasure  
*Li Mingchen(066)*
- On the Musicality of Wang Zengqi's Novels  
*Liu Chengcheng(080)*
- Broken Newborn  
*Meng Lingjun(088)*
- On Letters in Text of a Story in Ming Dynasty  
*Fu Mange(095)*